



自身で立案した事業を立ち上げることは船戸代表取締役の夢でもあった。その夢がワイン事業という異分野でかなった



ワイナリーには売店が併設されていて、ワインの試飲や購入ができる

月には初めての白ワインが完成し、初めてつくったワインの味をこう表現する。「私のイメージ通りではありませんでした。でも、悪いワインかといわれれば悪くない、むろおいしいワインでした」。船戸さんはワインづくりの奥深さを感じている。

船戸さんは、ワイナリー事業を船戸電機の事業とは切り離した。万が一軌道に乗らなかつた場合、本業に悪影響を与えるからだ。専従は、船戸さん一人。ワインの仕込みや熟成などほとんどの作業を一人で行い、瓶詰め作業のような人手が必要なときだけ、船戸電機の従業員に応援を求める。

### 本業から切り離し ワイン事業を丁寧に育てる

月には初めての白ワインが完成し、初めてつくったワインの味をこう表現する。「私のイメージ通りではありませんでした。でも、悪いワインかといわれれば悪くない、むろおいしいワインでした」。船戸さんはワインづくりの奥深さを感じている。

「従業員の本音は『社長は好き勝手ばかりやつてしまふがないな』でしようが、ワインづくりは日常の作業とは違うので、悪口を言いつながらも楽しんでいるようです」と、笑顔を見せる船戸さん。普段から従業員との良好な関係が目に浮かぶようだ。

3年目を迎えたワイン事業。採算が取れているわけではない。採算にのせるには60000本つくる必要があるが、船戸さん一人では不可能だ。

だが、できる範囲で知名度を上げ、社会貢献にもつながる試みを続けている。その一つの例が「柏山ワイン」。24年に柏山女学園大学(名古屋市)が、春日井ワイナリーとブドウ農家・葡萄のふくおか(愛知県日進市)と連携して「Sugiyama Wine Project」

を企画、学生が畑作業で育てたブドウを使って、ワイナリーで仕込み作業を行い、愛知の特産品を目指したオリジナルワインを完成させた。

「ワインは、お酒の中で唯一水と熱を使わずにブドウの果汁だけでつくることができます。複雑な工程を踏まなくてはできないので、今年は新しく設置したコンクリートタンクを使って個人がオリジナルワインをつくるプロジェクトを進めています」

販売ルートも構築中だ。酒屋や通販ルートも利用しているが、今は口コミでファンが広がっていて、ワイナリーへの訪問客も増えている。メディアに取り上げられる機会が増えて、船戸電機のPRにもつながっている。

「ゆくゆくは事業の柱がもう1本できれば」と考えていると話す船戸さんは、自ら立ち上げたワイナリー事業の「熟成」に期待をかけている。とはいっても現時点では社会貢献の意味合いも強い。春日井市は名古屋のベッドタウンとして開発されてきたため、酒文化が希薄だ。そこで春日井ワインという特産品をつくりたいという思いがある。

エチケット(ラベル)デザイン

には、障がいのあるデザイナーたちに依頼している。船戸さん自身は、障がい者というレッテルの下で働いてもらうことを好まず、きちんと作品を評価して採用し、契約書を交わし、使用料を支払っているが、結果として障がい者雇用の貢献になっている。



商品名は書聖・小野道風を生んだとされる「書のまち春日井」にふさわしく漢字一文字に統一

愛知県春日井市の船戸電機は、現社長の船戸さんの父が創業した会社。1967年11月の創業当初は電気業(販売・設備工事)を営んでいた。船戸さんは20歳の頃に入社し、父に代わり実質的に經營に携わり89年2月、事業を制御盤・分電盤などの設計・製作に移行した。電機業界を取り巻く環境は、他業界同様に厳しさを増している。

「異分野へ挑む経営者」の中でも、船戸電機社長の船戸隆博さんは大膽な決断をしたと言えそうだ。本業の制御盤・分電盤の設計・製造とはかけ離れた異分野であるワイナリーを一人で立ち上げて、一人で運営しているからだ。

### ワインカレッジに3年間通い ワインづくりを学ぶ

愛知県春日井市の船戸電機は、現社長の船戸さんの父が創業した会社。1967年11月の創業当初は電気業(販売・設備工事)を営んでいた。船戸さんは20歳の頃に入社し、父に代わり実質的に經營に携わり89年2月、事業を制御盤・分電盤などの設計・製作に移行した。電機業界を取り巻く環境は、他業界同様に厳しさを増している。

父が興した電気関連事業とは違

う、自分がやりたい事業をやりた

い、という思いがありました。そ

んなとき、たまたまワインづくり

という発想が浮かんだ。運命とし

現状ではそれが難しかった。一方

で父が興した電気関連事業とは違

う、自分がやりたい事業をやりた

い、という思いは常にありました。

ただ、開発体制も開発費も乏しい

「会社が生き残るために、今まで

ことは違うことをしなければならな

い」という思いは常にありました。

ただ、開発体制も開発費も乏しい

「会社が生き残るために、今まで

ことは違うことをしなければならな

い」という思いは常に